



# 八中だより



『勉学の秋に「学びに向かうエネルギー」について考える』

校長 高汐 康浩

第12号

令和5年10月2日

府中市立

府中第八中学校



〈在籍生徒数〉

一学年248名、二学年262名、三学年241名  
 全校生徒数751名

〈学校住所・電話番号〉

〒182-0035 府中市四谷一丁目二八二七  
 電話 〇四二(三六四)一八八一

★合唱コンに  
 向けて、素敵  
 な歌声が響い  
 ています！

今年の九月は大変暑い日が続きましたが、ようやく涼しく過ごしやすいい日になってきて秋が近づいていることを実感することができるようになりました。前号に続き秋をテーマに、特に「勉学の秋」について考えてきたことをお話しします。

少し前、退勤途中に、自宅の近くの薄暗い通りを歩いてたときに、ある青年の運転する自転車とすれ違いました。特に気に留めてはいなかったのですが、しばらくすると、その青年は戻ってきて背後から「校長先生、こんばんは！」と声を掛けてくれました。以前勤務していた学校の卒業生のH君でした。私は「高校生活はどう？楽しんでる？」と、問いかけたら、H君は元氣よく「はい、楽しく過ごしてます！」と返事をしました。でも、その返事の後に「中学生の頃にもっと勉強をしておけばよかったとつくづく思っています。」と続けて言いました。私はH君に、「その話は、後輩たちへのいいメッセージになるなあ。気をつけて帰りなさい。さようなら！」と伝え、H君も、「さようなら」と言いながら去っていききました。

実をいうと、私は高校入学後に勉強面でスランプに陥った経験があります。H君の話を聞いて、そのことを思い出したのです。私の場合は、授業の進み方のスピードが中学校と比べ物にならないほど速いことや授業のスタイルが中学校とは全く違うことに、かなり戸惑いました。例えば「英語」の授業の場合、中学校では教科書一ページ進むのに二時間位を費やしていましたが、高校ではたったの一時間で十ページ位進んだのです。(教科書の内容は三か月位で終わり、その後は副読本を何冊も読みながら学ぶスタイルでした。)好きだった地理の授業については、中学校では先生の講義が中心で、

黙って座っていれば知識が身に付きました。でも、高校の地理の授業は全く違い、自分でテーマを決め、自分で調べ、さらに、自分で学んだことを、聞き手に分かりやすく発表し、さまざまな質問や意見に対応しなければならなかったのです。どの教科も中学校の学習スタイルとは大きく異なっていました。しかも私が戸惑っているときに、まわりの友達は、さくさくと学習を進めているのです。私は、焦りながら何とかついていくという状態でした。そのときに、先ほどお話しした、H君と全く同じ思い、「中学校でもっと学ぶべきことがあったのだ。」ということを強く思いながら「勉強面では、たとえうまくいっているときでも、その状態に満足してはいけいないのだ。」と感じさせられたのです。そして、その思いや感じさせられたことが、「学びに向かうエネルギー」となっていました。その後は、なぜ(何のために)学ぶのか、どのように学ぶのか、学びがどのように活きるのかなど、について考え続けました。高校生だった私が辿(たど)り着いたのは、「学びは人との関わりの中で完成する。」ということでした。例えば、テストでいい点数をとって満足するような、自分の中で完結するものではないということです。身に付けた知識や技能を人との関わりの中で思う存分発揮する場でこそ、学びが完成していくという考えに至ったのです。

「学びに向かうエネルギー」には、さまざまな力が融合されています。そうなりたい自分に近付こうとするバイタリティを基本に、説明する際に根拠を明らかにして論理的で分かりやすい言葉で伝える力、各教科などで学んだ知識や技能を活用する力があると思います。そして、これらの力を発揮しながら、人との関わりを大切にすると、相手を尊重し思いやる心、人への感謝の心などの「生活していく上で大切なたくさんのこと(人間性)」を身に付けていくことができるのだと思います。



# 活躍する八中生

【敬称略】

## ★バドミントン部★

第六十四回 府中市市民体育大会 バドミントン競技

- 一年生 シングルス 女子 優勝 藤田 紗帆 第三位 松本 藍
- 二・三年 シングルス 女子 優勝 向井 咲菜 準優勝 丸 琴美
- 二・三年 シングルス 男子 優勝 島村 凜太郎
- 中学校対抗(女子) 準優勝

## ★バスケットボール部★

府中市民大会男子 第五位 女子 第五位  
優秀選手賞 男子 三富 幹太 女子 小林 優希乃

## ★水泳★

第七十一回 東京都中学校学年別水泳競技大会  
三年女子百m平泳ぎ 第八位 江畑 希彩  
一年女子百m自由形 第八位 泉 つむぎ



## 同窓会から横断幕が寄贈されました!

同窓会の皆様には、日頃から本校の教育活動にさまざまなご支援をいただいているところですが、この度、本校の卓球部女子と本校から水泳競技、相撲の大会に生徒が参加するに当たって同窓会から横断幕を寄贈いただきました。心から感謝申し上げます。

本校の正面上部に掲示してまいりますので、ご来校の際はぜひ、ご覧ください。



本校のこれまでの防災教育の取組に、東京消防庁から感謝状をいただきました!

## 感謝状



# 10月の予定

日	曜	行事等
1	日	都民の日
2	月	
3	火	特別時程
4	水	
5	木	
6	金	高校教員による面接講座(3年)
7	土	
8	日	
9	月	スポーツの日
10	火	合唱コンリハ(2年、3年)
11	水	
12	木	合唱コンリハ(1年)
13	金	進路説明会(3年)
14	土	土曜授業・新入生保護者説明会
15	日	
16	月	
17	火	創立50周年記念合唱コンクール
18	水	実力テスト(全学年)
19	木	専門委員会・中央委員会
20	金	
21	土	市連合音楽会
22	日	
23	月	二者面談(1、2年) 後期時間割 三者面談(3年)
24	火	二者面談(1、2年) 三者面談(3年)
25	水	三者面談(3年)
26	木	三者面談(3年)
27	金	三者面談(3年)
28	土	土曜授業・水害時避難訓練(2年)
29	日	
30	月	
31	火	

「神無月(かみなづき、かなづき)」の語源は「はつきりしていませんが、「神の月」という意味ではないかといわれているようです。

十月の生活目標  
 落ちていて生活し授業を大切にしよう  
 学校をきれいにしよう  
 『最高の合唱♪記録よりも記憶に♪』

